



## Cuba y Granada: «Muchas razones para sentirnos muy satisfechos de los vínculos bilaterales»



*«Te apreciamos como líder joven de América Latina y el Caribe; te admiramos, respetamos y te tenemos mucha estimación», expresó Díaz-Canel al primer ministro de Granada, Dickon Mitchell, quien recibió los honores de su investidura en el Palacio de la Revolución.*

René Tamayo León, 13 de Abril de 2024

Como una expresión del excelente estado de las relaciones entre los gobiernos y pueblos de Cuba y Granada, distinguió el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, la estancia del Primer Ministro del hermano país caribeño, el Honorable Dickon Mitchell, quien cumple una visita oficial a la Mayor de las Antillas desde el pasado jueves y hasta este domingo.

«Te apreciamos como líder joven de América Latina y el Caribe; te admiramos, respetamos y te tenemos mucha estimación», expresó Díaz-Canel a Mitchell tras el recibimiento oficial en el Palacio de la Revolución, cuando ambos estadistas y sus delegaciones sostuvieron conversaciones oficiales, para luego presidir la firma de varios acuerdos para continuar impulsando los nexos mutuos.

El Presidente cubano recordó su visita oficial a Granada, en diciembre de 2022, a la que calificó de inolvidable, por las conversaciones sostenidas, por las muestras de cariño del pueblo granadino y por el acto donde se honró a los 24 cubanos caídos en Granada, expresó.

«Después de aquella visita —informó el Jefe de Estado— le hemos dado seguimiento permanente a lo acordado entonces, a un grupo de temas en los que se ha avanzado, y en otros se mantiene expectativas y decisión de avanzar».

Comentó que actualmente ambos países están «en un nuevo momento de las relaciones». Y esta de Mitchell, consideró, es una visita para abordar los avances y fortalecer las relaciones bilaterales.

Al subrayar la amistad entre las dos naciones, el Presidente cubano, que se ha encontrado con el Premier granadino en varias ocasiones en los últimos años, ponderó la celebración, este año, del 45 aniversario del establecimiento de las relaciones oficiales.

Señaló a propósito que siempre que él y el Primer Ministro granadino intercambian, «recordamos que las nuestras son relaciones históricas, fundadas por Fidel y Maurice Bishop». Y es por todo esto, remarcó, que «tenemos muchas razones para sentirnos muy satisfechos de los vínculos bilaterales».



*Foto: Alejandro Azcuy Domínguez*

#### **CUBA: UN GRAN AMIGO Y APOYO PERMANENTE PARA GRANADA**

«Hemos pasado estos últimos días trabajando, aprendiendo sobre la historia de Cuba y también experimentando la fantástica cultura cubana», señaló en declaraciones al equipo de prensa de la Presidencia de la República de Cuba, el Honorable Dickon Mitchell.

El Primer Ministro granadino subrayó como a pesar del bloqueo económico que sufre la Mayor de las Antillas, y las dificultades que este entraña, «no ha podido impactar negativamente, en lo absoluto, en el espíritu del cubano».

Sobre el avance en las relaciones bilaterales y las nuevas perspectivas que abre su visita a Cuba, Mitchell reseñó el contenido de los acuerdos firmados al final de la tarde de este sábado por titulares de varios ministerios de Cuba y Granada, como los dirigidos a sectores de la agricultura, la educación, la

infraestructura, la pesca, la biotecnología y otras áreas.

«Cuba —resumió— ha sido un gran amigo y ha sido un apoyo permanente de Granada. Muchos de nuestros especialistas, médicos la mayoría, han sido formados en Cuba; al igual que en el área de la enfermería. Y tenemos una brigada médica cubana allá y también colabora con nosotros un número importante de ingenieros cubanos, quienes están desarrollando un gran trabajo».

«Nosotros consideramos —enfatizó finalmente Mitchell al equipo de prensa de la Presidencia—, que las relaciones bilaterales entre Granada y Cuba se van a fortalecer aún más como resultado de esta visita».

## ACUERDOS Y HERMANDAD

Las conversaciones oficiales entre el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el Primer Ministro de Granada, Honorable Dickon Mitchell, también contaron con la presencia, por la parte cubana, de los miembros del Buró Político, Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central, y Bruno Rodríguez Parrilla, Ministro de Relaciones Exteriores.

La jornada concluyó con la firma de varios acuerdos, como un Memorando de entendimiento para la cooperación en la protección del medio ambiente. Suscrito por Eduardo Martínez Díaz, ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), y el Honorable Joseph Andall, ministro de Relaciones Exteriores, Comercio y Desarrollo de las Exportaciones, el documento tiene por objetivo promover la cooperación en la protección del medio ambiente y el enfrentamiento al cambio climático.



*Foto: Alejandro Azcuy Domínguez*

Un Memorando de entendimiento para la cooperación en el área de la educación, que regula la cooperación bilateral en ese campo, sobre la base de la igualdad y beneficios mutuos, contribuyendo al desarrollo sostenible de ambas naciones, fue rubricado por Naima Ariatne Trujillo Barreto, titular del Ministerio de Educación (MINED), y el Honorable David Andrew, senador y ministro de Educación, Juventud y Deporte de Granada.

Fue firmado por Alberto López Díaz, ministro de la Industria Alimentaria (MINAL) y el Honorable Lennox Andrews, ministro de Desarrollo Económico, Planificación, Agricultura y Territorios Forestales, Recursos Marinos y Cooperativas, un Acuerdo de cooperación técnica en el sector de la acuicultura y pesca, que establece las bases para desarrollar la asistencia técnica y la cooperación, así como el apoyo científico, productivo y tecnológico en el ámbito acuícola entre ambas partes.

El Honorable Lennox Andrews también firmó junto a Ydael Pérez Brito, ministro de la Agricultura (MINAG), otro memorando de entendimiento, este para la cooperación en materia de agricultura, producción ganadera, alimentos, así como para la formación técnica y otras áreas de interés, el cual establece el marco para la cooperación en esas materias.

Las delegaciones oficiales estuvieron integradas, además, por los ministros de Salud de ambos países, José Ángel Portal Miranda y el Honorable Honorable Philip Telesford, así como por directivos de las cancillerías de ambos países, entre otros funcionarios.



*Foto: Alejandro Azcuy Domínguez*

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución